

Diario Al día

Abril 2024 Edición Nº738 Máx. 25-Min.9 www.diarioaldia.cl

 $\cdot Llay - Llay \cdot Catemu \cdot Panquehue \cdot San \ Felipe \cdot Putaendo \cdot Santa \ Mar\'ia \cdot San \ Esteban \cdot Los \ Andes \cdot Calle \ Larga \cdot Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ Rinconada$

CELEBRACIONES DEL DÍA DEL LIBRO EN EL VALLE DE ACONCAGUA



El Valle de Aconcagua se prepara para celebrar el Día del Libro con una serie de actividades culturales y literarias que prometen enriquecer el espíritu de la comunidad. Desde talleres hasta lanzamientos de libros, cada rincón de esta región se une a la fiesta de la lectura.

Pág.2

Programa "Espacio amigable" para adolescentes de San Esteban comenzó a realizar talleres de nutrición en escuelas

Pág.3

Directivos del Liceo Mixto y ejecutivos de Anglo American se reunieron por implementación del programa Modelo Pionero

Pág.5

Se firma convenio para el pronto inicio de obras de Polideportivo de Los Andes



Educando con amor



Colegio Andes Chile TOP FIVE en resultados SIMCE 2023



Programa "Espacio amigable" para adolescentes de San Esteban comenzó a realizar talleres de nutrición en escuelas

Las profesionales del Departamento de Salud de San Esteban intervinieron los cursos de sexto y séptimo básico de la escuela El Corazón.

Este 2024 el programa "Espacio Amigable" para adolescentes del Departamento de San Esteban, realizará una serie de actividades e iniciativas enfocadas en mejorar la salud de las y los estudiantes de los establecimientos educacionales que hay en la comuna. Para dar comienzo a las intervenciones del programa, las profesionales desarrollaron un taller a los sextos y séptimos básicos de la escuela El Corazón, ubicada en el Cariño Botado.

En esta oportunidad, la trabajadora social, nutricionista y matrona del programa, conversaron con los 51 alumnos sobre temáticas de nutrición, afectividad y; derechos y deberes.

"Dimos inicio a los talleres de Espacio Amigable, dentro de estos abarcamos a una población que va desde los 10 a los 19 años. En este rango, estamos tomando los colegios de la básica de quinto a octavo, donde estamos tratando efectividad, sexualidad, alcohol y drogas, alimentación saludable, derechos y deberes de los niños. Por otra parte también estamos trabajando desde primero a cuarto medio del Liceo San Esteban", agregó Francisca Videla, nutricionista encargada del programa.

Cabe destacar que este programa ofrece, gratuitamente, atenciones de salud integrales a los adolescentes entre los 10 y 19 años, evaluando su estado de salud, crecimiento y desarrollo, además de ser una de las primeras entradas de estudiantes al cuidado de su salud. El 2023, este programa en San Esteban estuvo realizando atenciones en el Liceo San Esteban, donde las y los alumnos podían asistir a resolver, en el mismo establecimiento educacional, sus dudas sobre sexualidad, nutrición y beneficios sociales.



Directivos del Liceo Mixto y ejecutivos de Anglo American se reunieron por implementación del programa Modelo Pionero

Un positivo impacto ha generado en la comunidad educativa la incorporación del Liceo Mixto al programa Modelo Pionero de Anglo American, en este contexto se reunieron directivos del colegio ejecutivos de la empresa cuprífera y la SOFOFA con el fin de delimitar la ruta de implementación de dicho programa, el cual transformará el establecimiento en un Centro de Innovación Educativa.

Ninoska Ramirez, rectora del Liceo Mixto se refirió a este encuentro y al hito que significa para el establecimiento ser parte del Modelo Pionero. " El proyecto considera el aprendizaje activo, pasando de una forma tradicional de enseñanza, a una forma de aprendizaje colaborativo, con enseñanza a través de la investigación y desarrollo de proyectos que brinden soluciones reales destinadas a mejorar la vida de las personas", afirmó la profesional, enfatizando que a través del Modelo Pionero, Anglo American invita a directivos y docentes a reimaginar la escuela, "acompañando este proceso durante sus cuatro años de duración, impulsando cambios en la educación básica y media, tanto en los ámbitos administrativos como pedagógicos", concluyó.

En relación a la reunión, Gwendolyn Tapia, directora académica de la Corporación Monte Aconcagua para la enseñanza media, sostuvo que el objetivo de la cita fue formular las primeras proyecciones de implementación del proyecto. "Dimos a conocer los equipos y desarrollamos los primeros acercamientos del programa Modelo Pionero, que busca convertir establecimientos educacionales en centros de innovación, con un trabajo pedagógico enfocado en el aprendizaje basado en metodologías activas", aseguró.

La profesional agregó que la implementación es un traje a la medida para cada institución a la cual Anglo American asesora. "Se trata de un grupo de expertos que acompañan a los colegios en este camino con distintas etapas y la implementación puede tardar un año o más. Lo que estamos haciendo en primera instancia es conocer el modelo y planificar la puesta en marcha con equipos directivos y profesores", sostuvo la docente directivo.

"Evaluamos la reunión como de muy positiva, dado que además pudimos ver el modelo de trabajo con los liceos técnico profesionales SOFOFA, debido a eso tuvimos la posibilidad de proyectar una labor desde el área TP y los primeros niveles de enseñanza media", aseguró Gwendolyn Tapia, destacando que el Liceo Mixto está en la misma línea que esta red de establecimientos "y sólo nos falta incorporar los aprendizajes que nos van a entregar los expertos en esas áreas", concluyó.

A través del Modelo Pionero, Anglo American invita a directivos y docentes a reimaginar la escuela, acompañando este proceso durante sus cuatro años de duración, impulsando cambios en la educación básica y media, tanto en los ámbitos administrativos como pedagógicos. En la enseñanza media se busca la generación de proyectos que brinden soluciones reales destinadas a mejorar la vida de las personas.

De esta manera el Liceo Mixto pasa a formar parte del selecto grupo de colegios que conforman la red nacional del Modelo Pionero, impulsado por Anglo American y que ha llevado a todos estos establecimientos educacionales a estar entre los mejores evaluados de Chile, poniendo en lo más alto los niveles de convivencia escolar, tasa de graduación y continuidad de estudios.



Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario













Se firma convenio para el pronto inicio de obras de Polideportivo de Los Andes

Alcalde Manuel Rivera, Leandro Torres, seremi de Deportes, Alejandro Blamey, director Regional de Valparaíso, firmaron convenio de transferencia de recursos para la ejecución de proyecto Polideportivo Centro Elige Vivir Sano, donde el IND entregó un aporte de más de 4 mil millones de pesos.

Con la firma de este convenio se acerca el inicio de la construcción del anhelado complejo deportivo en los terrenos de la ex aduana de Los Andes cuya finalidad es promover la práctica de la actividad física y el deporte, además de ampliar la participación de la ciudadanía.

Este proyecto, concebido como un sueño en el año 2019, ha enfrentado varias complejidades en su camino hacia la realidad. Tras un contratiempo inicial que requirió una inyección adicional de recursos y la cancelación de una primera licitación, finalmente, gracias al respaldo financiero del Consejo Regional, que aporta el 50% de los fondos, y el resto proporcionado por el IND, será una realidad. Ahora, tras completar el último proceso administrativo, solo falta la aprobación final para que la empresa adjudicataria pueda dar inicio a la construcción en Los Andes.

Manuel Rivera, alcalde de Los Andes comentó que "esta es una obra de envergadura regional, no solo por la significativa inversión financiera, sino por su apertura a diversas comunidades tanto dentro de la provincia como en el Valle de Aconcagua. Destacando su orientación hacia el ámbito deportivo por encima de los espectáculos de gran escala, este Polideportivo se erige como un espacio versátil capaz de albergar múltiples actividades simultáneamente. Además de ofrecer una amplia gama de instalaciones, incluyendo una pista al aire libre para patinaje, se convierte en un centro integral para el desarrollo físico y recreativo de los atletas y entusiastas del deporte."

Leandro Torres, seremi de Deporte, enfatizó sobre este mega proyecto: "Como destacó el alcalde, esta iniciativa no solo beneficiará a la comuna de Los Andes, sino también a toda la provincia y región de Valparaíso al dotarlas de infraestructura deportiva de primer nivel. Creemos firmemente que, al proporcionar este tipo de instalaciones, no solo fomentamos el desarrollo de nuevas disciplinas deportivas, sino que también elevamos el estatus y la calidad de vida de nuestros deportistas regionales."

Alejandro Blamey, director regional del IND, agregó que Estamos cumpliendo con este hito, pero vamos a continuar trabajando para que efectivamente más recintos, más infraestructura estén disponibles para la práctica del deporte y la actividad física, y creemos que hacerlo de esta manera, también en los territorios, trabajando mancomunadamente con el jefe comunal, nuestro alcalde, con el gobierno regional, es el camino también para ir cumpliendo los sueños, la posibilidad de que más ciudadanos cumplan esta posibilidad de la práctica deportiva".



Minera Vizcachitas destaca impacto positivo de su segunda edición del Fondo Concursable para organizaciones sociales de Putaendo

Durante el cierre de esta actividad, la compañía anunció que próximamente se abrirán las postulaciones de la segunda edición de su programa "Emprendedoras de Putaendo".

En el emblemático e histórico Restaurante La Palmera, se llevó a cabo el cierre de la segunda edición del Fondo Concursable Minera Vizcachitas 2024. Este evento marcó el éxito del esfuerzo y la dedicación de 25 organizaciones sociales y comunitarias.

Este Fondo Concursable contó nuevamente con el apoyo de la Corporación Simón de Cirene y permitió que las organizaciones sociales accedieran a talleres de capacitación para elaboración de proyectos y postulación a fondos privados y públicos. Además, recibieron financiamiento para desarrollar un proyecto de inversión social en sus respectivas localidades.

Esta ceremonia de clausura simbolizó el compromiso continuo de Minera Vizcachitas con el desarrollo y la promoción de soluciones para las comunidades que presentan debilidades u oportunidades de mejora, contribuyendo así al crecimiento económico, social, cultural y deportivo de Putaendo.

Alejandra Canessa, directora de la Corporación Simón de Cirene, resaltó La importancia de la premiación de las iniciativas que obtuvieron el Fondo Concursable de Minera Vizcachitas. Además, felicitó a las organizaciones que han sabido identificar las necesidades de las comunidades de Putaendo y se han animado a participar en este proceso. "Desde nuestra corporación, nos enorgullece acompañarlos en el camino de postulación y los invitamos a todos a ser protagonistas y participantes activos en el desarrollo territorial y comunitario", sostuvo.

Por su parte, Santiago Montt, presidente de Minera Vizcachitas, expresó que esta iniciativa va en la línea del compromiso permanente de Minera Vizcachitas de conectar con todas aquellas personas que trabajan incansablemente por transformar Putaendo en un lugar mejor. "Nos llena de alegría poder contribuir con las 25 organizaciones sociales y comunitarias de la comuna que resultaron ganadoras, reconocemos su valiosa misión y estamos ansiosos por recibir la energía positiva y de cambio que aportan", dijo.

Asimismo, extendió su agradecimiento a las 47 organizaciones que postularon en este proceso. "La invitación queda abierta para futuras ediciones, incluyendo proyectos, propuestas e iniciativas que deseen sumarse para impulsar la economía y el desarrollo de Putaendo y la región", dijo Montt, quien aprovechó de anunciar que próximamente se abrirán las postulaciones de la segunda edición del programa "Emprendedoras de Putaendo".

Por su parte, los asistentes a la ceremonia de cierre del Fondo Concursable destacaron la importancia de este tipo de ayudas para mejorar las condiciones de vida de los y las habitantes de Putaendo.



Celebraciones del Día del Libro en el Valle de Aconcagua

El Valle de Aconcagua se prepara para celebrar el Día del Libro con una serie de actividades culturales y literarias que prometen enriquecer el espíritu de la comunidad. Desde talleres hasta lanzamientos de libros, cada rincón de esta región se une a la fiesta de la lectura.

En el corazón de Los Andes, el centro cultural será el epicentro de diversas actividades, entre las que destacan talleres literarios destinados a fomentar el amor por la lectura entre personas de todas las edades. Asimismo, la biblioteca local será el escenario del lanzamiento del nuevo libro del aclamado escritor Ernesto De Blasis, una oportunidad para los amantes de la literatura de conocer de primera mano las nuevas obras que enriquecerán su imaginación.

San Felipe no se queda atrás en esta celebración, con la biblioteca municipal y los colegios de la comuna como protagonistas de un sinfín de actividades dedicadas a honrar la importancia de los libros en nuestras vidas. Desde lecturas compartidas hasta concursos literarios, la comunidad entera se une para celebrar la magia de las palabras.

No obstante, estas celebraciones no son exclusivas de Los Andes y San Felipe, sino que se extienden por todas las comunas del Valle de Aconcagua, donde el amor por la lectura y la cultura es una constante que une a sus habitantes.

El Día del Libro se celebra cada 23 de abril en conmemoración del fallecimiento de dos grandes figuras literarias: Miguel de Cervantes y William Shakespeare. Esta fecha, promovida por la UNESCO desde 1995, busca fomentar la lectura, la industria editorial y la protección de la propiedad intelectual de forma global.

En un mundo donde la tecnología avanza a pasos agigantados, el Valle de Aconcagua demuestra que el amor por los libros sigue vigente, y que la lectura continúa siendo una puerta hacia mundos infinitos de imaginación y conocimiento.





Carreras Técnicas de Nivel Superior en:

Construcción y Obras Civiles

Minería y Metalúrgica

Mecánica Industrial

Administración de Empresas

Electricidad

Continuidad de Estudios a:

Ingeniería Industrial para TNS (Semipresencial)

Santa Teresa N° 301, Los Andes

Más información +56 2 2583 2451 /©+56 9 3189 3169 admision.losandes@uac.cl

INSTITUCIÓN NO ACREDITADA

UAC.CL